

ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ОТ ПЕРЕПИСИ НАСЕЛЕНИЯ И ЖИЛОГО ФОНДА В БОЛГАРИИ

Иван Балеv*

РЕЗЮМЕ

В этой статье указаны причины поради которых переписи населения в Болгарии организуются таким образом, что позволяет, непосредственно после их окончания получить и публиковать предварительные результаты о численности населения и жилого фонда.

Болгария имеет долголетние традиции в этой области. Еще при первой переписи населения, проведенной к 31.12.1880 г. получены и опубликованы предварительные результаты. При каждой следующей переписи (с исключением 1887 г.) получение предварительных результатов является неотменной характеристикой переписи в Болгарии.

Для получения предварительных результатов используются специальные списки, в которых учетчики переносят данные с переписных листов по определенным признакам. Признаки, за которые получают предварительные результаты варьируют през различные переписи, но чаще всего они относятся к местужительства, полу и возрасту лиц.

В статье приведено сравнение между полученными предварительными и окончательными результатами переписей, проведенных в 1975, 1985 и 1992 г. Анализ показывает, что полученные результаты достаточно надежны и точны по отношению общей численности населения и её распределения по местужительства (город, деревня), пол и возраст.

Самый важный вывод, который можно сделать на основании предварительных результатов последней переписи в марте 2001 года, что за восьмилетний период между двумя последними переписями в числе и структурах населения наступили значительные изменения, которые подробно анализированны.

PRELIMINARY RESULTS FROM 2001 CENSUS OF THE POPULATION, HOUSING, AND AGRICULTURAL FARMS IN BULGARIA

Ivan Balev*

SUMMARY In the article are stated the reasons for which the population census in Bulgaria is organized in a way that allows obtaining and publishing preliminary results for the population and housing immediately after the census conclusion.

Bulgaria has long traditions in this field. As early as the first population census, held up to December 31st 1880, preliminary results were obtained and published. In all subsequent censuses (excluding the one in 1887) obtaining preliminary results was an inseparable characteristic of Bulgarian censuses.

In order to acquire preliminary results special lists are used. In the lists the enumerators enter data from the census cards, regarding certain indicators. The indicators, for which the preliminary results are obtained, vary through the different censuses, but most frequently they are place of residence (urban, rural), sex and age.

The most important conclusion which can be drawn from the preliminary results obtained from the last census in March 2001 is that during the eight year-long period between the two censuses substantial changes occurred in the number and the structure of population, which were carefully scrutinized.

* Director of Department "Demographic and Social Statistics" at the National Statistical Institute, Sofia, 2 "P. Volov" St.; e-mail: ibalev@nsi.bg.